

ABSTRAK

Billah, Ferdi Asim. 2023. *ASPEK-ASPEK MAQASID AL-QUR'AN DALAM TAFSIR AL-NIBRAS KARYA ALI JUM'AH*. Skripsi, Prodi Ilmu Qur'an dan Tafsir, Fakultas Agama Islam, Universitas Nurul Jadid Paiton Probolinggo, Pembimbing: (I) Dr. H. Ahmad Fawaid, M. Th. I, (II) Rifqatul Husna, M.Ag

Kata Kunci : *Aspek-aspek Maqasid AL-Quran, Tafsir al-Nibras, Ali Jum'ah*

Penelitian ini untuk mengkaji aspek-aspek *maqasid Al-Qur'an* dalam kitab Tafsir *al-Nibras* karya Ali Jum'ah. Kitab ini adalah salah satu karya Ali Jum'ah khususnya di bidang penafsiran Al-Qur'an, dimana beliau adalah salah satu tokoh kenamaan Mesir yang berpengaruh terhadap pembaharuan spiritual, hukum-hukum Islam, sufisme, dan kajian-kajian keagamaan lainnya. Kajian ini dikaji untuk mengetahui sejauh mana penafsiran tersebut dapat dipertanggungjawabkan kebenarannya, dalam hal ini adalah Tafsir *al-Nibras* karya Ali Jum'ah. Hal itu mengingat bahwa sebuah penafsiran tidaklah berangkat dari ruang hampa. Situasi masyarakat Mesir yang sedang ingin terlepas dari penguasa otoriter, teriakan kebebasan yang gencar dilakukan hingga terjadi revolusi yang dikenang oleh penduduk Mesir dengan sebutan Thawrat 22 Januari 2011, serta kredibilitas keilmuan, pembaruan dalam pendidikan yang dimiliki Ali Jum'ah tidak bisa tidak mempengaruhi dan mewarnai pemikirannya dalam penulisan tafsir ini.

Oleh karena itulah penulis tertarik untuk melakukan penelitian terhadap kitab Tafsir *al-Nibras* tersebut dari sudut aspek penafsiran. Dalam hal ini dirumuskan tiga masalah, yaitu 1) Apa saja sumber-sumber yang dijadikan rujukan Ali Jum'ah dalam Tafsir *al-Nibras* 2) Bagaimana metode Ali Jum'ah dalam menulis tafsirnya tersebut dan 3) Bagaimana validitas penafsiran Ali Jum'ah dalam tafsir *al-Nibras*.

Penelitian ini termasuk dalam penelitian kepustakaan (*library research*) dengan menggunakan metode deskriptif-analitis, dan menggunakan pendekatan historis-filosofis untuk mengungkap aspek aspek maqasidul quran dalam Tafsir *al-Nibras* karya Ali Jum'ah.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa sumber-sumber penafsiran yang dirujuk oleh Ali Jum'ah mencakup sumber *al-Naql* dan *al-'Aql* yaitu Al-Qur'an, hadis, qaul sahabat, qaul tabi'in, kitab-kitab dan pendapat ulama', pemikiran akal, bahasa Arab, penemuan ilmiah atau teori ilmu pengetahuan dan realitas, atau dengan kata lain *bi al-Iqtiran* (perpaduan antara *bi al-Manqul* dan *bi alMa'qul*). Bila dilihat dari segi penjelasannya, tafsir ini tergolong tafsir muqarin. Ditinjau dari keluasan penjelasannya, tergolong tafsir itnabi. Sedangkan apabila ditinjau dari segi sasaran dan tertib ayat, termasuk tafsir tahlili. Mengenai validitas penafsirannya.

KATA PENGANTAR

Bismillāhirrahmānirrahīm

Alhamdulillah, puji dan syukur penulis panjatkan kepada *Ilahi Rabbi* yang telah memberikan taufiq dan hidayah sehingga penulis dapat menyelesaikan penulisan skripsi ini. Shalawat dan salam semoga senantiasa dilimpahkan kepada nabi Muhammad SAW sebagai pembawa risalah agung bagi kemaslahatan dan keselamatan manusia di dunia dan akhirat.

Skripsi ini ditulis dalam rentang waktu yang membutuhkan kreativitas tertentu, sehingga dapat terselesaikan berkat dukungan moril-spiritual dan material dari berbagai pihak, baik secara personal maupun institusional. Skripsi ini merupakan salah satu persyaratan untuk memperoleh gelar kesarjanaan Strata Satu (S1) pada Program Studi Ilmu al-Qur'an dan Tafsir Fakultas Agama Islam Universitas Nurul Jadid yang berada di bawah Yayasan Pondok Pesantren Nurul Jadid. Maka sepatutnya penulis haturkan terimakasih yang tidak terhingga kepada beberapa pihak yang telah membantu dan memberikan dukungan dalam menyelesaikan Skripsi ini.

Kesuksesan ini dapat penulis raih karena dukungan banyak pihak. Oleh karena itu penulis menyampaikan terima kasih sedalam-dalamnya kepada semua pihak yang telah andil dalam penyelesaian penulisan tugas akhir skripsi ini, terutama kepada:

1. KH. M. Zuhri Zaini, selaku Pengasuh Pondok Pesantren Nurul Jadid Paiton Probolinggo.
2. KH. Abd. Hamid Wahid, M.Ag, selaku Rektor Universitas Nurul Jadid Paiton Probolinggo, beserta seluruh komponen Dekanat dan Karyawan Fakultas Agama Islam.
3. Bapak dan Ibu yang telah berjuang sepenuh hati untuk mendidik, membesarkan dan memohonkan doa-doa terbaik untuk kesuksesan putra satu-satunya ini. Semoga beliau selalu diberikan kesehatan dan keberkahan umur oleh Allah SWT.

4. Dr. H. Ahmad Fawaid, M.Th. I (Dekan FAI Universitas Nurul Jadid)
5. Abd. Basid, M.Th.I selaku Dosen, ketua Prodi Ilmu Al Qur'an dan Tafsir dan sekaligus sebagai pembimbing kedua dalam penyusunan tulisan ini
6. Dr. H. Ahmad Fawaid, M. Th. I selaku dosen dan pembimbing dalam penyusunan tulisan ini.
7. Segenap teman-teman keluarga IQT-19, yang telah berjuang dan berusaha bersama dalam menyelesaikan studi Strata Satu (S1) hingga sampai pada titik ini.
8. Teman-teman Pondok Mahasiswa (POMAS) yang senantiasa membantu memberikan masukan dan tambahan pengalaman penulis selama menempuh perjalanan studi.
9. Segenap keluarga jauh dan dekat, sahabat dan kawan sekalian yang tidak sempat penulis sebutkan satu persatu, terimakasih untuk doa dan dukungannya.

“Jazakumullah Khairal Jaza’ bi Ahsanil Jaza’”. Semoga Allah Membalas dengan paling baiknya balasan dan dilimpahkan berbagai macam keberkahan. Aamiin.

